

AG 2026

Rapport moral du Président

Le 24 février 2022, il y a presque 4 années, la folie d'un dictateur et de ses complices fait basculer l'Europe dans l'horreur, la barbarie, la tragédie, les crimes de masse. Les forces armées de Russie attaquent l'Ukraine libre et indépendante depuis le Bélarus.

Notre association est directement touchée : la vingtaine de localités proches de la Zone d'exclusion de Tchernobyl que l'association aide depuis des décennies est occupée par des « barbares sanguinaires et violeurs » (selon les témoignages directs recueillis) du 25 février au 31 mars 2022.

Il y a bientôt 40 ans, le 26 avril 1986, le réacteur n°4 de la centrale nucléaire de Tchernobyl (Ukraine) explosait. C'était hier. C'est aujourd'hui.

La catastrophe n'est pas une parenthèse fermée, elle est encore devant nous. La situation sanitaire est toujours préoccupante dans les zones contaminées par les retombées des rejets radioactifs. L'Ukraine est l'un des territoires les plus touchés, et les enfants en souffrent au quotidien.

Le césium 137 en particulier s'est largement déposé dans la nature au gré des pluies et des vents. Si la contamination diminue avec le temps du fait de sa propension à s'enfoncer dans le sol et de sa décroissance naturelle, la moitié de ce césium radioactif reste toujours bien présent et actif, ramené à la surface par les racines des végétaux. Les familles en ingèrent à travers la nourriture, principalement baies, champignons et gibier sauvage. Et les enfants sont les plus vulnérables.

Grâce à votre soutien continu et à votre engagement indéfectible, nous avons pu poursuivre et intensifier les aides apportées aux Ukrainiens victimes d'une double peine à savoir la contamination radioactive de leur environnement et une 4ème année de guerre.

Depuis sa fondation, il y a plus de 32 ans le 8 octobre 1993, grâce à ses membres, donateurs et sympathisants, l'association a organisé, participé ou financé plus de 300 projets en faveur des victimes de Tchernobyl dans les 3 pays les plus touchés par les retombées de Tchernobyl : Ukraine, Bélarus et Fédération de Russie mais également en France. Ces réalisations cumulées représentent un total de plusieurs millions d'euros.

Pour poursuivre son aide aux populations ukrainiennes et bélarusses, l'association a besoin de l'implication de chacun. Chacun à son niveau, membre, donateur ou sympathisant, quel que soit son âge, avec ses compétences, ses disponibilités et ses envies, peut participer efficacement à ces projets de générosité : adhésion, dons, recherche de financement, vente des œufs en bois, organisation d'un évènement, diffusion des informations, etc... MERCI d'avance pour vos soutiens.

Thierry Meyer, le 15.1.2026